

referente a promoción, orientación y práctica de las actividades físicas, deportivas y recreativas; además de fomentar y elaborar las normas para el empleo de los factores higiénicos destinados a la creación de las condiciones óptima que permitan realizar el proceso de educación física, entrenamiento, incremento de la capacidad de trabajo y logros deportivos.

Actualmente estamos participando en:

Ligas Estudiantiles: El Deporte Estudiantil de Nivel Superior se ha organizado en formas de Ligas Estudiantiles Estatales, en los siguientes deportes: Ajedrez, Atletismo, Basquetbol, Beisbol, Box, Futbol de Salón, Futbol Soccer, Gimnasia, Karate Halterofilia, Ping-Pong, Tenis y Voleibol.

La calendarización de las competencias son en relación a la periodización regional y nacional del CONDDE-DONADE.

Intramuros e Intrauniversitarios. Actividad durante todo el año sobre todo en los deportes básicos:

Etapas	deportes
Etapas	deportes
Campeonato	deportes

En los deportes no básicos se tiene la calendarización durante el resto del año.

En la Etapa Estatal, participaron las siguientes Instituciones de Educación Superior; I.T.Z., Normal Manuel Avila Camacho, Normal Experimental de Juchipila, Normal de Loreto, I.T.E.S.M. CETIS, Preparatoria "3" y los representantes de la U.A.Z.. participantes 136 mujeres y 416 hombres, total 552.

Etapa Regional Organizada por la U.A.T, participaron en la Delegación Estudiantil de Zacatecas 120 deportistas y 14 entrenadores y personal de apoyo.

Etapa Nacional a celebrarse 21-25 de mayo sede U.A.N.L. alcanzan su pase 13 atletas del Estado.

También dentro del Sector Estudiantil participamos en las categorías de juvenil "A" y "B" (Secundaria y Preparatoria) y a nivel medio superior. Con una calendarización por etapas du-

rante todo el año escolar.

Capacitación y Formación de Recursos Humanos: actualmente se encuentran cursando en la Escuela Normal la Licenciatura en Educación Física, tres miembros de este Departamento (convenio Educación del Estado-UAZ).

Dentro de este rubro en la Comisión Nacional del Deporte veintiún elementos del D.A.F., tomaron el primer módulo; además dos docentes asistieron a cursos de entrenadores impartidos en el ITESM; en la ciudad de Monterrey.

Se había formado la Academia del D.A.F., sesionando los lunes del semestre anterior, con una participación promedio del 50% del personal, suspendidas actualmente.

Medicina del Deporte, actividad que requiere espacio físico adecuado, así como el equipamiento para realizar y llevar a buen término sus funciones. Se tiene el acuerdo con las Instituciones de Salud, la CONADE, el INJUDE y la UAZ de formar el Centro Regional de Medicina del Deporte.

Se da apoyo a la Escuela Normal con asesorías.

Grupos de apoyos, se tuvieron reuniones en diferentes niveles y tras 8 meses, se iniciaron las pláticas para integrar el Comité Promotor del Deporte Universitario, en donde se agrupa a un conjunto de ex-alumnos de la Institución, con cariño y respeto a la misma y amantes del deporte. Dándoles posición el 1° de Diciembre de 1989.

Los principales objetivos son: la provisión de recursos físicos, financieros, materiales de equipo y humanos.

Se lleva un importante avance en la gestoría de estos. Proyecto de constituir una Escuela de Cultura Física y Deportes dependiente de la U.A.Z., y que tendrá como objetivo general: Incorporar a esta dinámica, a la Investigación Científica en Materia de deporte, cultura física y ciencias afines; difundir y establecer los mecanismos necesarios para la extensión de la cultura en el ámbito en que se promueva la actividad física, y a la superación de nuestros profesionales a diferentes niveles.

MAESTRIA EN DESARROLLO REGIONAL CON ENFOQUE AL MUNICIPIO

Las actividades más relevantes que se han llevado a cabo en esta Maestría de 1987 a la fecha son las siguientes:

1.- Proyectos de investigación, realizados por los maestrantes, los cuales tienen el propósito de detectar las condiciones de vida de la población, por lo que están enfocados a la estructura social, encontrando así proyectos de diversa índole tales como:
Análisis de la producción -consumo y su repercusión en el estado nutricional de la población en las regiones de Jalpa y Concepción del Oro.

- Diversos manuales para la Administración Municipal.
- Análisis y una propuesta para las agroindustrias en el Es
- Estructuras Regionales de Poder, Fresnillo, y Ojocaliente.
- Sistemas Contables para el Sector Social.
- Sistemas de abasto.
- La Explotación de Minerales no Metálicos.
- Ingeniería: Propuesta para un uso más eficiente del sistema de Agua potable.
- Propuesta para un desarrollo urbano adecuado.

II. Dado el carácter de la maestría, orientado más a trabajo de campo, fue posible realizar la investigación colectiva del grado de satisfacción de las necesidades básicas en Zacatecas, así como determinar las líneas de marginación y pobreza.

De igual manera y en base al sistema de planeación participativa se logró detectar y priorizar una serie de necesidades y recursos materiales, que permitirán la elaboración de perfiles de proyectos productivos para las diferentes regiones zacatecanas, entre las que destacan: 1) banco de Materiales para la construcción; arena, grava y piedra, "El Alamito". Fresnillo. 2) Planta laminadora de cantera en "Sombretillo" 3) Planta laminadora de onix, marmol, travertino y cantera, en Concepción del Oro, Zac., 4) Uso de invernaderos abandonados